







LLAMADA PARA PUBLICACIÓN DE CAPÍTULOS DE LIBRO

Perspectivas socioculturales e históricas sobre maritorios y acuatorios latinoamericanos y caribeños.



Una gran diversidad de manifestaciones culturales, como la pesca y la navegación, evidencian que las sociedades humanas no sólo han hecho de los espacios terrestres sus lugares de vida, sino que han adaptado y transformado de diversas maneras los espacios marinos, insulares, litorales, ribereños y acuáticos. De hecho, la interacción de los seres humanos con las zonas acuáticas ha sido fundamental para la construcción, desarrollo, transporte y expansión de los pueblos antiguos y la sociedad moderna. Aun así, las relaciones de la humanidad con los espacios acuáticos continúan siendo poco estudiadas por parte de las ciencias en general, y de las ciencias humanas en particular. Lo anterior obedece en gran parte al sesgo terrestre de la visión occidental contemporánea, que asocia los espacios sociales a la tierra, y que se plasma de manera evidente en gran parte de la legislación nacional e internacional sobre el océano, con graves consecuencias sobre las formas de vida de quienes allí habitan.

No obstante, en el ámbito académico, específicamente dentro de las ciencias humanas, en las últimas décadas, posturas investigativas más incluyentes e interdisciplinares, en diálogo con procesos gestados al interior de los movimientos sociales, han permitido enriquecer las narrativas sobre estos espacios y sus grupos humanos. Por ejemplo, desde diversos lugares del mundo, la antropología y otras ciencias afines han cuestionado, con base en el registro etnográfico, arqueológico e histórico, la idea naturalizada de que los mares y océanos, son espacios baldíos donde no habitan los seres humanos. Al interior de estas discusiones, algunos conceptos paradigmáticos se han originado en la antropología, la arqueología y la sociología latinoamericanas y caribeñas, como lo son maritorio, acuatorio y culturas anfibias, que aportan al mejor entendimiento de nuestras geografías, devenir histórico, poblaciones y patrimonio.

Resulta entonces fundamental la creación de espacios de socialización de investigaciones que permitan profundizar en la reflexión y poner en valor, desde múltiples enfoques y en diferentes temporalidades, sobre los espacios acuáticos y las sociedades que los habitan, definen y transforman. Interesa visibilizar discusiones que abordan los conceptos de maritorio y acuatorio que, si bien constituyen neologismos del español, buscan descentrar el análisis de los espacios de vida de las comunidades de la tierra (territorio) hacia el mar (maritorio) y el agua (acuatorio).

Teniendo en cuenta lo anterior, invitamos a la remisión de capítulos de libro (en español, inglés o portugués - otros idiomas podrían considerarse) de reflexión o análisis, desde lo teórico y lo práctico, sobre los maritorios y acuatorios de América Latina, el Caribe y otros lugares del Sur Global, con el ánimo de profundizar en estas









discusiones y contribuir a su visibilización, tanto en el ámbito académico como en la política pública y en el plano de los movimientos sociales. Los textos seleccionados serán publicados con el respaldo del sello editorial *Enredars publicaciones* de la Universidad Pablo de Olavide (Sevilla-España) y el proceso cuenta además con el apoyo de la Universidad Nacional de Colombia - Sede Caribe (San Andrés Isla), y las organizaciones Fundación Proyecto Navío y Sea, Land & Culture Old Providence Initiative. A continuación, se detalla la información a tener en cuenta:

Convocatoria dirigida a:

Investigadores, académicos, líderes y lideresas sociales y organizaciones sociales que estén interesados en presentar resultados de investigaciones, procesos o reflexiones que aborden la cuestión de los maritorios y acuatorios en América Latina, el Caribe y otros lugares del Sur Global.

Procedimiento de Aplicación y Selección

- 1. Enviar un resumen de máximo una página del capítulo propuesto indicando claramente el tema a tratar a <u>aimarquezpe@unal.edu.co</u> y <u>ifelipeperez@gmail.com</u>. Incluya el nombre, la afiliación y el contacto de todos los participantes.
- 2. Los artículos pueden ser en español, inglés, portugués (otros idiomas pueden considerarse)
- 3. Una vez se realice el proceso de selección, los organizadores se comunicarán con los seleccionados con la información sobre el procedimiento a seguir

Entregables

- 1. Un capítulo de libro en español, inglés, portugués (otros idiomas pueden considerarse) que aborde el tema propuesto y tenga una extensión entre 10 y 20 páginas
- 2. Las especificaciones completas del manuscrito se harán llegar a los seleccionados

Cronograma

Lanzamiento de la convocatoria	1 de marzo de 2022
Cierre de recepción de propuestas	15 de abril de 2022
Resultados	15 de mayo de 2022
Entrega del documento final	15 de noviembre de 2022

Información adicional: Escribir a aimarquezpe@unal.edu.co y jfelipeperez@gmail.com